

AL DOMINIO DEL TALAZO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 11 de junio de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.082

Razones de una posición

La Prensa de todas las naciones europeas, particularmente, y en general toda la Prensa universal se ocupa en estos días de las últimas posiciones adoptadas por España en esta gigantesca batalla a que asiste el mundo. La posición de la nación española es en cuanto a la guerra que avanza su fuego sobre Francia, la misma mantenida desde la hora primera del conflicto: posición de neutralidad, ordenada en septiembre de 1939 por el Caudillo. Pero la gran batalla a que asiste el mundo, si bien es cierto que se plantea como consecuencia inmediata de la guerra germanoaliada, no es menos cierto que es mucho más amplia en la geografía y en el pensamiento moral, político y religioso, y es consecuencia, además, mediata de todo un proceso activo y revolucionario anterior a la guerra. El mundo entero asiste en vilo a esta vuelta gigantesca de la Historia que está cerrando con sangre, como siempre, toda una época de la humanidad, abierta en París con las cuchillas de la guillotina sobre las mismas tierras donde ahora, entre el estruendo de las divisiones acorazadas, pudiera llegar a cerrarse. Este derrumbamiento de un mundo extraviado, en el que las clases levantaron entre sí las más inverosímiles barreras, llegando a la angustia sin salidas de una humanidad irconciliable, hizo surgir la gran batalla universal entre un entendimiento que se aferraba a fórmulas estériles para evitar el cataclismo de una civilización aniquilada y precipitada al vacío y el entendimiento que imponía, con urgencia y severidad militares, una nueva moral política, que fuese como la solución de continuidad para la Historia, y al tiempo la apertura de una nueva era de creación heroica, cerrando el paso a Occidente al marxismo, que llegaba sobre transportes de las democracias liberales. Poco después, Europa arde en guerra; sobre las tierras de Polonia, Noruega, Bélgica, Holanda y Francia pasan las máquinas de combate. Ante esta lucha, España se mantiene neutral. Pero las posiciones adoptadas ante el mundo son claras: ni una renuncia, ni una debilidad, ni un solo paso atrás. España, fuerte hoy ante todo y ante todos en el mundo, ha superado el declive permanente de su pasada historia y tiene, hacia afuera, una voz neta y resuelta.

Y nosotros queremos hoy decir que esta voz es la voz de la Revolución española, inexorablemente exigida por la Falange, cuya promesa ha hecho posible la unidad de un pueblo y el rescate de un aliento nacional perdido hace ya demasiado tiempo. España adopta hoy posiciones claras ante el mundo, no por razones circunstanciales de la situación internacional, sino porque la realidad de un crecimiento de la voluntad del pueblo conducido por la Falange nos ha llevado a la hora exacta—ni una antes, ni una después—en que nuestra razón tenía que ser declarada impostergable.

EL CAPITAN NEMO EN SANTIAGO

Gloria y vicisitudes de uno de los personajes de Julio Verne

(CONCLUSIÓN)

EN BUSCA DEL NOMBRE

Pero el viejecito amable de la voz temblona, se había olvidado por completo de su nombre. ¡Qué lástima, qué lástima, con lo bien que lo sabía mi abuelita, la pobre! Pero en fin, no desmayemos. Es muy posible que en un momento de lucidez me vuelva a la cabeza, y entonces todo será prisionario en una red como si fuese una mariposuela voladora, y clavarlo para que no vuelva a escapar.

Tenia mucha razón el viejecito. Pero nosotros no podíamos darsela, porque era lo mismo que aplazar para saber Dios cuándo la interviu. Nos decidimos a buscar como fue el nombre. Quizás en la revuelta insospechada de alguna esquina lo encontrásemos.

Interrogamos a un guardia. Nadie mejor para estar en el secreto de las cosas que estos beneméritos empleados del municipio. Pero ante nuestro asom-

bro, el guardia nos contestó que no había oído hablar en su vida de Julio Verne, y que era muy probable que este señor fuese un buen hombre a quien habían encerrado el día anterior, por andar predicando por la Alameda, que estaba dispuesto a subir en paracaídas cuando le diese la gana.

Nuestras investigaciones siguieron así, infructuosas y estériles como la hoguera maldita. Hasta que un golpe de teléfono vino a romper las brumas en que se encerraba nuestra impotencia. Con una mano en el auricular, otra en las cuartillas y la tercera en el lápiz, anotamos el nombre y lo guardamos cuidadosamente. Bien escondido para que ningún envidioso pudiese pisarnos la gloria del descubrimiento.

EL DIABLO COJUELO.

CARTA ABIERTA

Mi última lección oficial

Llegó, por fin, el día, año cuarenta, el día memorable en que di cuenta a pequeños y a grandes de mi gestión, en forma que llamaron postre lección.

Fueron dos horas largas, porque perdí en ellas lo que a pulso yo conseguí; fueron dos horas cortas, pues disfruté en ellas del contento que no soñé.

Fueron dos horas largas, porque en mi mente, cual ola gigantesca, brava y rugiente, vi pasar una vida de setenta años, con carga abrumadora de desengaños.

Fueron dos horas cortas, fueron instantes, porque los compañeros, cual estudiantes, con atención oyeron algunas cosas, que en la Cátedra quedan, por ser valiosas.

Fueron dos horas cortas, porque el Rector y un Profesor mi alumno y el Director, hicieron con justeza mi humilde historia, que ha de seguir quien quiera gozar de gloria.

Fueron dos horas cortas, porque veía en mis discípulos esa alegría, al par que sentimiento, con que escuchaban la final poesía que les brindaba.

Fueron dos horas largas, porque lloré; fueron dos horas cortas porque pensé, que la vida es hermosa, cuando gozamos del cariño de aquellos a quien amamos.

Gracias, buenos amigos, me habéis honrado; mas yo, con estas líneas os he pagado? Ciertamente que no, que los honores sólo pueden pagarse con los amores.

Contad, pues con los míos, que aunque de viejo, encierran la semilla del gran consejo; del consejo del padre y del abuelo, de la bendita Tierra y del santo Cielo.

P. D.: Al prosista Menéndez y al buen Tobío, un beso y un abrazo yo les envío; pues demostraron clarívidamente que me observaron.

A. de la Rosa Gil.

Santiago, 10 de junio del 40.

Barcos italianos hundidos por su propia tripulación

La Línea, 10.—Ha sido hundido por su tripulación, en la bahía de Gibraltar, el mercante italiano, de 10.000 toneladas, «Chelina». Cuando Mussolini pronunciaba su histórico discurso desde el balcón de la plaza de Venecia, la tripulación del «Chelina» escuchaba a su Duce por radio. Al escuchar la declaración de guerra, el capitán del buque, llamado Adolfo Muntjan, ordenó que inmediatamente fuera hundido. Todos los tripulantes, 59 hombres y una mujer, enfermera, y un pasajero que había a bordo, se pusieron a salvo en varias embarcaciones auxiliares.

En distintos departamentos del buque fueron colocadas varias bombas y se esparció gran cantidad de gasolina.

Se prendió fuego y se produjo una gran explosión. Los tripulantes y el único pasajero llegaron a la playa de El Espigón, en

Política Internacional

“EL MOMENTO OPORTUNO” — VENCEDORES Y VENCIDOS

En esta etapa guerrera que marca el comienzo de una nueva era en la Historia, fué el de ayer un día de los más emocionantes en los acontecimientos políticos; no debido a la entrada de Italia en la contienda a lado de Reich, suceso descontado para los que vinieran observando atentamente la política de la gran nación mediterránea, desde la visita de Mussolini a Berlín; sino por la decisión de Noruega de dejar la lucha y la retirada de las fuerzas aliadas de Narvik.

Hace muy pocos días que los aliados daban la noticia, cierta, por fin después de anunciada falsamente varias veces, de la toma de Narvik, presentada como un gran éxito del ejército anglo-francés, y de consecuencias graves para Alemania, porque con ella quedaba cortada definitivamente la ruta para el transporte del hierro sueco, elemento indispensable para las operaciones bélicas. «Para Alemania —decían— es mortal el golpe que recibe con nuestra ocupación de Narvik, que será además el punto de partida para la recuperación de todo el territorio «noruegu». ¿Cómo, siendo así, renuncian ahora tan fácilmente al golpe mortal para el Reich? Una de dos: o las fuerzas de Hitler les obligaron a ello, o era falaz y engañosa la importancia que daban a la operación en Noruega, y con ella explotaban la buena fe de sus pueblos sirviéndoles la insignificante ventaja de Narvik, para compensación de las derrotas de Flandes.

No sabemos hasta qué punto es lícito a los gobernantes, mantener ante sus pueblos la falsedad de las realidades, y torcer su conciencia por medio de propagandas que sorprenden la ignorancia o la pasión, con el único fin de orientar la política en beneficio de intereses bastardos y antipatrióticos como ha ocurrido en Francia e Inglaterra. Los dirigentes de estos países, agentes de la masonería, ignorantes del poder de Alemania y hostiles implacables a la política de paz que Hitler ofreció en repetidas ocasiones a occidente, renunciando a determinadas reivindicaciones a condición de que se le dejase libertad hacia Oriente, prefirieron llevar a la catástrofe actual a sus pueblos, antes que establecer de acuerdo con Hitler y Mussolini las bases para una paz duradera en el Occidente europeo. Creemos que no está lejano el día en que esos gobernantes sean víctimas de su política, y tengan que trasladarse a Méjico, a unirse con sus amigos ex españoles, quienes parece que allá no son del todo gratos.

Estábamos acostumbrados a no dejarnos suggestionar por las noticias de las grandes victorias que Londres y París se apuntaban; pero después de la gran victoria de Narvik, coronada ayer con la evacuación de las fuerzas aliadas, después de la evacuación de Flandes, quedamos casi convencidos de que la victoria final de los aliados tendrá lugar con la evacuación que Churchill cree posible, de las fuerzas británicas al Canadá, para desde allí reconquistar la metrópoli. Empleando un término muy en boga diremos solamente que mister Churchill es estupendo. Es extraordinario su plan de reconquistar, lo que no se puede defender. Primer caso que a Historia nos ofrecerá

La propaganda aliada, a la que inconscientemente unos, y con manifiesta intención otros hicieron juego, manteniendo el equivoco respecto a las decisiones del Duce para la entrada en la guerra, será causa de que la noticia haya sorprendido a muchos; pero no a los que sin apasionamientos y con conocimiento de antecedentes, sabíamos a ciencia cierta que en la visita de Mussolini a Berlín, se había concertado una alianza militar fundada en motivos de profundo convencimiento, producto, tanto de los errores políticos de las democracias con Italia, como de lo que el Duce vió en Alemania.

En su discurso expone Mussolini cuales son las causas que llevan a Italia a esta guerra y en su texto pueden verlas los lectores. Las réplicas que Reynaud y Duf Cooper han dado al discurso del jefe del Gobierno italiano, en las que abundan el desprecio y la amenaza para Italia, especialmente en la del segundo, son de puro estilo democrático y ajustadas a las prácticas de ficción de este tipo de política. Dice ahora Francia, o mejor dicho, dice Reynaud, que no se opone Francia a las reivindicaciones italianas y que ninguna ha sido rechazada; sin embargo, cuando estas reivindicaciones fueron iniciadas por el pueblo italiano, los gobernantes franceses organizaron manifestaciones con esta leyenda: «Italia para Francia». Entonces claro está, no habían pasado el bajo Sena las fuerzas alemanas, ni estaban por varias direcciones a pocos kilómetros de París; entonces el pueblo francés frívolo del Frente Popular, vivía en la inopia contagiada de sus gobernantes, y no había experimentado la muerte, la desolación y la ruina que hoy le invade.

«El momento oportuno» de Mussolini llegó, y las armas italianas van en busca de lo que la incomprensión y la ignorancia de los políticos franceses, no quisieron conceder aunque con justicia demandado; pero ahora la cuantía de la demanda aumentará, como es de suponer, en proporción al sacrificio que Italia se ve obligada a llevar a cabo. Solo una reacción rápida del pueblo francés, que desde luego no nos sorprendería, y casi prevemos en plazo quizá muy breve, podría aminorar la catástrofe que al país vecino amaga, arrastrado a ella por los que en España presionaron toda clase de auxilio a los comunistas españoles, y hoy en cambio condenan a muerte a los comunistas franceses. Que se vayan enterando los que aún quedan por aquí, de quienes son aquellos que les ayudaron, y vayan abriendo los ojos a la verdad que les conduzca a un verdadero arrepentimiento y adjuración de sus errores.

Hemos titulado una de estas crónicas hace días: Las armas dirán la última palabra y los hechos demuestran que así será, a pesar de que la ilusión hizo creer a muchos o por lo menos fligir que lo creían, que una acción política podía resolver el conflicto actual, cuando en él se juega la vida de varios pueblos, cosa imposible en contiendas de esta naturaleza, que no pueden nunca finalizar en tablas, sino con vencedores y vencidos.

E. M. BRANDON

11 de junio.

La Línea de la Concepción, donde fueron atendidos por las autoridades españolas.

Algeciras, 10.—El segundo de los barcos mercantes hundidos por los italianos en la bahía de Gibraltar, se llama «Libano».

Estaba cargado con cobre y comestibles.

Los tripulantes, que fueron apresados por las autoridades inglesas, fueron obligados a volver a bordo del «Libano» para apagar el fuego y después fué embarcado el buque en la playa de Puerta de Tierra para evitar el peligro que pudieran correr los demás barcos.

Treinta y nueve tripulantes del «Chelina», han llegado a Algeciras. Saldrán mañana en autobús para Sevilla. Este vapor petrolero ha quedado sumergido de proa, con la popa fuera del agua.

La Línea, 10.—Otro barco mercante italiano el «Numbolla», de 2.000 toneladas, fué hundido en la bahía de Gibraltar, por su tripulación, en analogas circunstancias que el anterior. La mitad de los tripulantes, aproximadamente, se salvaron en una embar-

patriótico de los italianos. Altavoces difunden viejas canciones fascistas y marchas militares. A las cinco, la Plaza de Venecia y sus alrededores están totalmente ocupados. Entre los numerosos carteles fijados en los muros de los edificios, destaca uno representando al soldado italiano que rompe cadenas y que tiene la siguiente inscripción: «Italia rompe, por fin, sus cadenas». Los altavoces continúan esparciendo canciones y marchas militares. A las seis, la amplia plaza daba la impresión de una verdadera masa humana; las gentes se apretujaban para escuchar la palabra de Mussolini.

A las seis en punto, el Duce comenzó su discurso.

«Combatientes de tierra, del mar y del aire: «camisas negras» de la revolución y legiones de hombres y mujeres de Italia, del Imperio y del Reino de Albania, escuchad: La hora marcada por el tiempo sonó en el cielo de nuestra Patria. (Aclamaciones entusiastas). Es la hora de las decisiones irrevocables (Nuevas aclamaciones). La declaración de guerra ha sido ya entregada a los embajadores de Inglaterra y de Francia. (Formidables vítores y aclamaciones). Entramos en guerra contra las democracias plutocráticas y reaccionarias de Occidente que en todo tiempo han entorpecido la marcha de Italia y, muchas veces han amenazado incluso la propia existencia de los propios italianos. El sucinto relato de agravios recientes puede resumirse en estas palabras: incumpliendo de promesas, amenazas, continuos chantajes y, en fin, como culminante de este innoble edificio, la sede societaria de los cincuenta y dos Estados. Nuestra conciencia está completamente tranquila. Con vosotros, el mundo entero es testigo de que hemos hecho todo lo que era humanamente posible para evitar el tormento de la guerra a Italia y a Europa, pero todo ha sido en vano. Hubiera bastado revisar los tratados para adaptarlos a las exigencias vitales de las naciones, en vez de considerarlos como intangibles y eternos; hubiera bastado con no insistir en la política de garantías que han demostrado ser inútiles y suicidas para todos los que las han aceptado; hubiera bastado no rechazar las proposiciones de paz que el Führer hizo cuando terminó la campaña de Polonia. Mas todo esto pertenece ya al pasado.

Nosotros marchamos decididos a hacer frente a todos los riesgos y sacrificios de la guerra. Un pueblo no es verdaderamente grande sino ha conquistado sus empresas y no padeció antes las pruebas sublimes que deciden el curso de la Historia.

Tomamos las armas para resolver problemas de fronteras continentales y de nuestras fronteras marítimas. Vamos a romper las cadenas territoriales y marítimas que nos asfixian en nuestro mar, porque un pueblo de 45 millones de habitantes no es realmente libre si no tiene una vida libre en los océanos. Esta lucha no es más que una fase del desarrollo lógico de nuestra revolución; es la lucha de los pueblos pobres, pero ricos en virtudes, contra los explotadores y detentadores de todas las riquezas y de todo el oro de la tierra; es la guerra de los pueblos fecundos y jóvenes contra los pueblos estériles y próximos al declive; es la lucha entre dos siglos y dos ideas.

Ahora que la suerte ha sido echada y que nuestra voluntad ha quemado las naves detrás de nosotros, declaro solemnemente que Italia no quiere arrastrar al conflicto a otros pueblos que confinan con ella por mar y por tierra; que Suiza, Yugoslavia, Turquía, Egipto y Grecia tomen nota de estas palabras. En el curso de una reunión memorable —la de Berlín— dije que, según la ley de moral fascista, cuando se tiene un amigo se marcha con él hasta el fin. (Aclamaciones y vivas a Hitler). Así lo hemos hecho y así lo seguiremos haciendo con Alemania, con su pueblo y con sus ejércitos victoriosos.

En vísperas de este acontecimiento histórico dirigimos nuestro pensamiento a la majestad del Rey Emperador (clamorosas y vibrantes manifestaciones) y saludamos igualmente al jefe de la Gran Alemania aliada. (Nuevas vivas a Hitler). La Italia proletaria y fascista está en pie por tercera vez, fuerte orgullosa y unida como nunca. La consigna es una sola: vencer. Esta consigna vuela ya desde los Alpes hasta el Océano Índico. ¡Vencer! (Imponentes y atronadoras ovaciones). Y venceremos para dar paso a un largo período de paz con justicia a Italia, a Europa y al mundo.

Pueblo de Italia: ¡A las armas! (La multitud enfervorecida contesta: ¡Sí, sí!) Probad italianos vuestra tenacidad.

(Es indescriptible la aclamación vibrante que acogió las palabras finales del Duce).

El discurso de Mussolini duró quince minutos y medio, exactamente.

La casa-palacio, número 13 del Hospitalillo, que fué de los señores Condes de Turnes, se vende.

De su precio y condiciones informarán los señores testamentarios.

Un discurso de Roosevelt

Charlottesville (Virginia).—El presidente Roosevelt ha pronunciado esta noche en esta ciudad su anunciado discurso. Declaró que Italia ha despreciado los derechos de seguridad de las demás naciones. Añadió que los Estados Unidos prestarán sus recursos materiales a los que se oponen a la fuerza. El pueblo y el Gobierno de los EE. UU. —continuó diciendo— han visto con la mayor, más grave y más urgente inquietud la decisión del Gobierno italiano de entrar en las hostilidades que actualmente conmueven a Europa. Las simpatías de las naciones americanas están con aquellas naciones que han dado su sangre en la lucha contra el dominio de la fuerza y el odio. Los Estados Unidos tomarán dos decisiones simultáneas: la de prestar a los que se oponen a la fuerza los recursos materiales de esta nación y, al mismo tiempo, la de acelerar el uso de dichos recursos, con el fin de que nosotros, en América, tengamos también los equipos y la preparación necesarias para hacer frente a cualquier contingencia. Todos los caminos que conducen a estos dos objetivos deben ser limpiados de obstrucciones. No nos apartamos de ellos ni retrasaremos su ejecución.

Todos los síntomas y señales exigen rapidez, gran rapidez, en su realización. Roosevelt pidió después a los americanos, esfuerzos, valor, sacrificio y devoción. A continuación hizo historia de los esfuerzos realizados por el Gobierno de los EE. UU. para apartar a Italia de la entrada en la guerra. Roosevelt declaró que había propuesto que si Italia no entraba en la guerra, él se prestaría a pedir a las demás potencias interesadas, seguridades de que cumplirían fielmente todo acuerdo que fuera realizado con el fin de llevar a cabo los reajustes deseados por Italia. «Desgraciadamente, el jefe del Gobierno italiano no ha querido seguir este procedimiento que le había sugerido».

El collar de la Orden de la Torre y la Espada que ayer se le impuso al Caudillo

Madrid, 10.—La Orden de la Torre y la Espada, cuyo gran collar acaba de ser concedido al Caudillo por el Gobierno portugués, la fundó el Rey Alfonso V «El Africano» en el año 1450, para recompensar los servicios de los caballeros que fueron a la conquista de África, siendo inmediatamente impuesta a los que la acompañaron en la toma de Arcila y Tánger. No tan antigua como las famosas Ordenes medievales portuguesas, Cristo y Aviz, la de la Torre y la Espada está caracterizada por el ambiente de epopeya de la expansión portuguesa en el mundo, y al mismo tiempo por el carácter religioso, militar y político de las antiguas Ordenes de monjes y caballeros.

Fué restaurada en 1808 durante la regencia del príncipe D. Juan y pasó a llamarse «Antigua y muy noble Orden de la Torre y Espada del Valor, Lealtad y Mérito», siendo concedida únicamente a los que destacasen por hechos de excepcional importancia militar, siendo la más ambicionada por cuantos buscaron la gloria al servicio de las armas portuguesas en las campañas de los siglos XIX y XX en África, la India, el Oriente y la misma Europa.

Portugal, que posee una condecoración militar de tan gran espiritualidad y alto valor, ha entendido que ninguna otra podría venir mejor al pecho del Caudillo, pero atendiendo a su calidad simultánea de jefe de Estado y Generalísimo de los Ejércitos, Portugal decidió crear un nuevo grado de dicha Orden de la Torre y Espada no poseído —el Gran Collar— destinado a jefes de Estado con gloria de altos hechos militares.

Delegación de Abastecimientos

Reparto de azúcar

Desde hoy y hasta el 15 inclusive, se procederá al reparto del cupo mensual de azúcar a la población, a base de 250 gramos y con cargo al cupón número 46.

El precio del azúcar blanquilla es a 220 pesetas kilo, P. G. a 230 pesetas. Se advierte al público que este azúcar deberá destinarse preferentemente a los enfermos, ancianos o niños, puesto que no se atenderán recetas médicas.

Comerciantes encargados de la distribución

Distrito primero.—Sección primera y segunda — José Carro, Toral

Distrito primero.—Sección tercera y cuarta—Manuel Marino, Rosalía de Castro

Distrito segundo.—Sección primera y segunda—Manuel Soutelo, Calderería

Distrito segundo.—Sección tercera y cuarta—José Buide, Castro

Distrito segundo.—Sección quinta y sexta—Juan Bello, Casas Reales

ALBUMS para fotografías :-: Papelería LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1

Distrito tercero—Sección primera y segunda—José Bautis, Torral

ritu español, noble y austero, a través de la bellísima poesía calderoniana.

Programas de la Emisora Unión Radio Galicia E. A. J. 4.—Emisora de Santiago de Compostela.—201, 1 m. 1499 Kc.

Miércoles, 12 de junio de 1940, (hora de 14 a 15'30).

NOTICIAS

Se ha encargado de portar el estandarte el próximo 24, en el Rosario de la Virgen en la Fuente, el farmacéutico don Augusto Delgado González Dadas

Ha dado a luz, felizmente, una hermosa y robusta niña la señora doña Carmen Blanco

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de anteyar, resultó premiado el número 102.

El debut de Borrás en el Principal

Ayer, y con dos grandes galas, (completamente llena la elegante sala de nuestro primer Coliseo) tuvo lugar el debut de Enrique Borrás y su magnífica Compañía dramática.

Ni que decir tiene, que la ansiosa curiosidad del público por ver de nuevo, en escena al más genial actor de nuestro Teatro, vióse colmada, al contemplar de nuevo en su incorporación de la tormentada eminencia médica al más ilustre animador de la escena española.

Vibró de nuevo Borrás con toda la pasión humana del Renacimiento, condensada en la noble figura del futuro León X y aplaudido el público emocionado, toda esa secreta e íntima gama, que el genial actor pone en su estilo noble, y sobrio a la vez.

Toda la magnífica Compañía que ayer contribuyó con Borrás al esplendor artístico del acontecimiento, mereció la más alta sanción aprobatoria por parte del público que aplaudió con fervor, los emocionantes períodos del bello drama Parker.

Mañana penúltimo día de actuación, subirá a escena una de las más preclaras obras del nuestro gran Teatro Clásico, «El Alcalde de Zalamea», magnífica expresión del espíritu español, noble y austero, a través de la bellísima poesía calderoniana.

Capitol

MAÑANA

A las 5 1/2, 7 1/2 y 10 1/2

La incomparable actriz -RUTH CHATTERTON- en su más grandiosa creación cinematográfica

ADIOS AL PASADO

¡Una emocionante película llena de hondo humanismo que llega al corazón de los espectadores!

¡Un film grandioso!

y retirada del carnet para la venta María Casal Pérez, por venta de pescado a precio superior al de tasa, 25 Dolores Alvedro, por lo mismo, 25 Remedios Allegue, por negativa a suministrar leche y actitud hostil a la autoridad del señor alcalde, 100 Carmen Veiga Novo, por lo mismo, 100 José Alonso Vieites, por negativa a vender pan, 100

En el altar mayor de la parroquia de Santa María Salomé recibieron por vez primera el Pan de los Angeles las encantadoras niñas Chichita y Elvirita Novo Ríos, hijas del Cajero de la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión en Lugo, don Torcuato Novo Paradis. Ofició en la ceremonia el magistral de la Habana Mons. Lago Cizur, que pronunció una plática conmovedora y elocuente como todas las suyas.

Después de repartir bonitos recordatorios entre familiares e invitados fueron éstos obsequiados en el domicilio de los señores Novo Ríos con un espléndido chocolate admirablemente servido por la muy acreditada «Casa Mora».

Recibimos la siguiente nota: «Esta mañana, en los jardines de la Facultad de Medicina, pronunció su segunda conferencia sobre el tema «Clima y fúido secreto de las emisoras», el sabio profesor y licenciado en Derecho, don Manuel Suárez Alvarez.

Las pruebas para la concesión de la escolaridad del primer curso a los alumnos libres de curso normal tendrán lugar en la Facultad de Filosofía y Letras el viernes, día 14, a las diez de la mañana en el salón de Lectura de la Biblioteca.

FUTBOLERIAS

XVI y XVII partidos internacionales. España, 2—Portugal, 0 El 17 de mayo de 1925.

Extinguí su vida en Angrois, América Otero Pazos, de seis años.

Con brillantes notas, puso fin a los estudios de sexto año del Bachillerato la aplicada alumna señorita María del Carmen Boullón Barros.

Falleció en el Gran Hospital, Asunción Antelo Leis, de 40 años, soltera.

La recaudación de arbitrios municipales en esta ciudad ascendió ayer a 3 049'80 pesetas.

Murió en la barriada de San Lorenzo Andrés González Otero, de 68 años, casado.

En el expediente de responsabilidades políticas seguido a don Alfonso Rodríguez Castaño, se dictó providencia poniendo de manifiesto los autos por término de tres días para que durante los 48 siguientes pueda formularse el escrito de defensa.

Se inició expediente contra Juan Fernández, sin segundo, de Guillarey; Urbano Rodríguez Barreiro, de Bayona; Feliciano Alvarez Lago, de Vigo; Manuel Fiel Cobas y Manuel Garrido Feijó, de Mondariz.

Por haber satisfecho totalmente la sanción económica que le fué impuesta, recobró la libre disposición de sus bienes, don Celestino Poza Cobas, de Pontevedra.

Felizmente dió a luz un niño la esposa del catedrático de nuestra Universidad don Abelardo Moralejo Laso.

Al recién nacido se le impusieron los nombres de Abelardo José.

Recibieron asistencia médica en el Gran Hospital: José Vázquez Viqueira, de 28 años, vecino de Noya, quien cayó de un andamio de una obra en construcción, produciéndose la fractura de la columna vertebral.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de San Juan, José Vázquez Andrés con Leonor Outes Lamas.

Anteyar, a las tres y media de la mañana, apareció en la playa de Moaña (Vigo) el cadáver de



GRAN COMPAÑIA DRAMATICA ESPAÑOLA de JOSÉ CARITEU, con la colaboración del genial actor ENRIQUE BORRÁS

Primera actriz ANITA RENÓ. Otro primer actor PEPE CLAPERA Hoy martes, a las 7 1/4 y a las 10 1/2 El grandioso drama de Pérez Galdós, joya preciadísima del teatro contemporáneo español EL ABUELO

Mañana miércoles, penúltimo día de actuación La más bella expresión del gran teatro clásico, la inmortal creación de Calderón de la Barca EL ALCALDE DE ZALAMEA Éxitos apoteósicos de ENRIQUE BORRÁS

Juan Castelo Miranda, de 19 años tripulante del vapor de pesca «Buena Esperanza» natural de la Puebla y vecino de Vigo.

La aviación británica Londres—En el ministerio del Aire se dió la noticia de que la aviación británica atacó eficazmente las líneas enemigas bombardeando la sección de carros, causando en ella grandes daños.

Comunicado francés París—El comunicado francés dice que ha sido contenido el avance alemán.

Comunicado alemán Berlín—En él se dice que la gran batalla toca a su fin. Se han librado combates encarnizados pero fructíferos; se hicieron gran cantidad de prisioneros recogidos importantes cantidades de armamento y municiones.

Italianos detenidos Londres—Han sido detenidos todos los súbditos italianos residentes en la capital inglesa.

También en el Canadá Otawa—La policía procedió a la detención de los súbditos italianos.

Igualmente fué adoptada en Malta, habiéndose asimismo confiscado dos buques italianos.

Bombardeo sobre París París—Esta mañana la capital de Francia amaneció rodeada de humo a consecuencia de los bombardeos de la aviación alemana.

Comienza la evacuación París—Ha comenzado la evacuación en la capital.

Los periódicos también serán trasladados a provincias.

El Gobierno ha determinado igualmente dejar la capital e internarse en provincias.

La Bolsa ha cerrado, así como también las Embajadas, que se apresuran a internarse.

Consejo de ministros en Roma Roma—Bajo la presidencia del Duque se reunió esta mañana a las diez el Consejo de ministros.

Los intereses de Italia en Londres Londres—Se cree que el Brasil será encargado de velar por los intereses de Italia en Londres.

Lotería Nacional Madrid—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, resultaron agraciados con los

primeros premios los números siguientes: Con 120 000 pesetas 3.483, Madrid, Sevilla, Toledo Con 70 000 pesetas 1.629, Barcelona, Melilla Con 30 000 pesetas 6.341, Toledo, Córdoba, Vigo Con 2 000 pesetas 32 788—33 496—24 319—6 518—33 325—2 006—32 257—33 467—16 246—32 411—162—14 038—26 510—27 026—30 263

SEGUNDO ANIVERSARIO

José Hernández Rofast

SUBOFICIAL DEL 4.º TABOR DE REGULARES

Que dió su vida por Dios y por la revolución Nacional-sindicalista en la Ciudad Universitaria

D. E. P.

Las Misas que se celebrarán en la Iglesia Colegiata de la Coruña, mañana día 12, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Santiago, 11 de junio de 1940.

ENFERMERA titulada, ofrece sus servicios. Dirigirse: Lagartos, 11.

ACADEMIA DE CORTE—Bajo la dirección de una competente profesora. Confección de toda clase de prendas. Casas Reales, 24-2.º

COCHES DE ALQUILER ECO-NÓMICOS. Servicio permanente. Para informes: Tafona, 6. Teléfono 1182. Adrián Martínez.

ENRIQUETA SILVA DE GU-TIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libro. Practicante en Medicina y Cirugía. Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º. Teléfono 1.485.

BUJÁN: CIRUJANO-CALLISTA.—Consulta: de once a dos y de cuatro a seis. Festivos a la mañana. RUA DEL VILLAR, 68, PRAL.

CLÍNICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venéreas-Vías urinarias. Preguntoiro, 6, 2.º. Teléfono 1238. De once a una y de cuatro a seis.